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有關：於沙宣道 3 號以東的擴展地段建造 1 座新的教學大樓

(FCR(2021-22)73) 

香港社區組織協會（社協）於 1972 年成立，一直關注及爭取基層巿

民權益，醫療政策範疇亦為本會關注的重點之一。據悉， 貴會將於

2021 年 10 月 8 日的會議上，審議撥款進行上述工程的技術服務顧問硏究。

社協對此表示支持。

社協服務的基層市民因經濟能力有限，患病時只能尋求公營醫療服務。

公立醫院的醫生人手對於提供適當及適時的醫療服務至為重要。社協一直

倡議透過培訓本地醫科學生等方法，增加醫生人手供應。政府於 2009 年

起，一直增加醫科生學額，由當年的每年 250 名逐漸增至 2019 的 530 名，

更預計日後增至每年 600 名。社協歡迎增加醫科生之同時，又了解到醫學

院原有的空間及設施難以應付新增醫科生，必須擴建校園，才能容納不斷

增加的醫科生，亦需要空間擴展教學設施，才能令醫學教育在教師及學生

的互動中進行，加深醫科生對醫學的了解，提升教學質素，造福未來的病

人。

按港大醫學院的計劃，新建的大樓內將設有先進、尖端的生物、大分

子複合物、幹細胞、濕化學、軟組織及動物等實驗的實驗室大樓，屬四級

生物安全水平實驗室的第三級別。醫療研究是病人治療的基礎，必須推陳

出新、與時並進。港大醫學院新設這些實驗設施定能為病人獲得更佳的治

療作出貢獻，尤其是幹細胞的研究，可有助研發對罕見疾病及癌症等危疾

重病的治療。

對於有意見擔心第三級生物安全水平實驗室會對附近社區造成生物安

全風險，社協理解這種擔心的情緒，但相信港大醫學院會按照衞生署衞生

防護中心公共衞生化驗服務處制定的臨床實驗室生物安全指引 1和其他相

1 htt s: www.ch . ov.hk files df uidelines on biosafet in the clinical laborator 2nd edn tc. df 



關的標準，運作新建大樓內的實驗室，以達致安全水平。同時，港大醫學

院一直有運作現時位於醫學院內的現有實驗室，一直也沒有任何風險事故

出現，因此，社協對於港大醫學院的生物安全風險管理具有信心。

對於有意見指擬建大樓位於「綠化地帶 」上， 擴建工程可能影響環境。

社協認為，雖然是次改劃地點位於綠化地帶邊緣位置，惟現時兩旁環繞用

地，早已劃為住宅及政府土地用途，除非發現有特別的生態價值，否則便

應使用該土地以滿足公眾利益及社會需要。社協又認為擴建工程無可避免

改變現時景觀，但可在新建大樓進行美化，以補償對原有景觀的影響，但

卻不應因此而否定擴建工程的公共利益及社會需要。

社協在此明確表示，十分支持醫學院在現建議選址的擴建計劃，以滿

足基層市民及病人對醫生人手及提升醫療服務水平的需求，並便利醫學生

及醫學院教職員於醫學院及教學醫院之間往返。社協期望新大樓可以為醫

學教育及研究提供足夠的空間和設施，惠及社會。

據悉， 貴會其下的工務小組委員會已於 2021 年 9 月 17 日的會議

上討論及通過有關工程項目，更沒有委員要求於 貴會會議上討論和分開

表決該項目，顯示該項目並無任何可爭議之處。

社協期望 貴會以病人及社會整體利益為依歸 ，批出有關撥款申請，

令整個工程可盡快展開 。

敬祝

公安

二零二－年十月五日

香港社區組織協會

王任

在，翠如：.,,,:..-.;M'1;,i, 

i 壹"')~·-··\\
} ;,.;;t ·1 u ! /1 
；；孚·丶 i _)~i 

'̀ ｀促~I\•- 敬上




